

PV AG SLCD 22 novembre 2022

Présents :

En virtuel :

- STEP : Juliette Godbout-Laurin
- SESUM : Amina Smaoui
- ASTRE : Jessica Minoarisoa
- MUNACA : Thomas Chalmers

En personne :

- Présidence SLCD : France Filion
- Trésorière : France Lebel
- Responsable SST : Isabelle Valois
- SÉRUM : Charles Gaudreau
- SÉtuE : Bruce McCanna
- AMUSE : James Newman
- SÉSUM : Raymond Tchassem

- AFPC : Patrick Leblanc

Ouverture à 13h05 : P. France Lebel, S. Charles

- 1- Adoption de l'ordre du jour
 - a. P : France Filion / A : France Lebel

- 2- Adoption du PV du 21 janvier 2022

Un seul point à modifier au niveau des présences. Raymond Tchassem est représentant du SÉSUM et non du SÉRUM.

- a. P : France Filion / A : Charles Gaudreau

Visite de Yvon Barrière, VPER-Québec

Indique que le personnel des Éléments et des SLCD pourront joindre le régime d'assurance de l'AFPC et le régime de retraite.

Lors de la tenue de conférences, il arrivait souvent que les SLCD étaient sous représentés. Toutefois, le CEA a changé sa manière de combler les places aux conférences. Bref, les SLCD représentent le plus gros groupe de l'AFPC avec 37 000 membres. Ainsi, la sélection se fera en toute proportion des membres des SLCD à l'AFPC tout en tenant compte qu'un vaste majorité de ce nombre se trouve au Québec.

La FTQ, nous avons 2 candidates d'importances à élire au Congrès de la FTQ. Magali Picard à la présidence et Andréanne Samson à titre de VP de la condition féminine. N'oubliez pas de vous inscrire au Congrès.

Le Congrès de l'AFPC-Québec s'en vient, rester à l'affut pour pouvoir vous inscrire.

Enfin, l'AFPC-Québec procédera dans les prochains mois à une consultation afin d'améliorer nos façons de faire dans le but de devenir une organisation plus performante.

3- Tour de table

SÉRUM : Les négociation arrivent avec les PSA. De plus, nous avons perdu notre présidente. Cela est un enjeu important présentement.

SÉtuE : Globalement, nous avons des comités très mobilisés, notamment sur les violences sexuelles.

AMUSE : La convention collective est récemment signée. Nous avons tenue une grève en mars de quelques jours pour les surveillants d'étage qui a été bien couverte par les médias. Nous avons eu des défis avec quelques ex-exécutants durant l'été. Depuis, nous avons fait une AG et nous avons comblé tous les postes vacants. En terminant, les professeurs de droit ont maintenant leur syndicat.

SÉSUM : Nous avons eu un peu de turbulence dans les derniers mois. Nous avons éprouvé des problèmes de système informatique et le départ de quatre personnes exécutantes. Nous avons beaucoup de travail à faire pour redresser tout ça. Nous avons réussi à faire ratifier les deux conventions collectives lors de la dernière semaine.

ASTRE : Nous avons organisé une course coloré pour sensibiliser les membres à la cause de la santé mentale. De plus, nous avons une nouvelle convention collective en place jusqu'en 2024.

STEP : Présentement ça va bien. Le STEP tente d'avoir des discussions sur la gestion de l'inflation. Le STEP travaille avec les autres syndicats. Il reste que des discussions à avoir sur l'environnement et sur le télétravail. Nous recherchons toujours une membre qui pourrait déposer une plainte qui sera supportée par l'AFPC.

Patrick indique que c'est possible que l'AFPC intente une requête à la CDPJ sur les motifs de discrimination : sexe et statut social. L'AFPC avait débuté un dossier il y a quelque temps. Mais pour pouvoir poursuivre le travail, nous avons besoin d'une membre

SLCD : Il est soulevé par France Filion d'avoir une infolettre ou un bulletin d'information sur les nouvelles qui concernent les SLCD, notamment sur la question de recherche une étudiante qui est doit faire un stage non-rémunéré.

4- Finances

Malheureusement, nous n'avons toujours pas tenue nos quatre rencontres pour l'instant. Mais il n'est pas impossible de tenir deux autres rencontre avant le temps des Fêtes.

Il y a présentement 24 000\$ encaisse.

5- Retour sur le Conseil québécois

Les membres du CQ ont reçu une formation sur les médias et comment s'adresser aux journalistes.

Le CQ a aussi terminer de revoir les résolutions du dernier congrès. Le cahier des résolutions en instances sera mis à jour sous peu et disponible sur le site internet.

France invite le STEP et le SÉtuE à soumettre une motion sur les stages non-rémunérés. Il est aussi question de faire une présentation au CQ sur ce sujet important.

6- Avantages sociaux aux personnes salariées des SLCD, retraite et assurances collectives

Les SLCD qui ont des employés sont invités à examiner la possibilité de joindre le régimes d'avantages sociaux de l'AFPC. Les SLCD doivent amasser les informations sur leurs employés afin de permettre à l'assureur d'identifier les coûts pour les SLCD et leurs employés.

7- Congrès FTQ (point ajouté)

Le SÉtuE aimerait savoir s'il y a des résolutions qui seront envoyées au Congrès. Le SÉRUM entend envoyer une résolution sur l'environnement et la cyberintimidation.

L'AFPC demande que ses sections locales envoient le maximum de personnes délégués et de faire connaître les noms de vos délégué à Zita, adjointe du VPER d'ici au 29 novembre.

8- Communication avec l'AFPC (exécutif)

Il est important d'aviser l'adjointe au VPER de tous changements dans les exécutants et comités de vos SLCD. Il arrive régulièrement que les noms des personnes exécutantes ne sont pas à jour pour les SLCD.

9- Élections

- a. Secrétariat
- b. Directrice/directeur adjoint non universitaire
- c. Directrice/directeur adjoint universitaire.

Les élections sont reportées au mois de janvier 2023.

10- Prochaine AG

La prochaine AG portera sur les avantages sociaux de l'AFPC. Elle sera le 7 décembre de midi à 13h30.

Enfin, la dernière AG de l'année sera le 19 décembre en mode hybride à compter de 16h. L'objectif sera de faire un remu méninge de ce qui s'en vient en 2023. À compter de 17h, nous aurons un petit 5@7 du temps de Fêtes. L'endroit reste à confirmer.

11- Varia

Juliette manifeste son intérêt à faciliter les communications, notamment pour les SLCD du secteur universitaire.

La FIUSE est un groupe courriel qui regroupe des syndicats étudiants et qui n'est pas chapeauté par l'AFPC. Toutefois jusqu'à maintenant, cet organisation n'est pas vraiment en vie.

Patrick souligne que le regroupement des SLCD a intérêt à travailler avec le CQSU afin de mieux coordonner les négociations.

L'AFPC a formé un comité sur la langue française.

Levée de l'AG

P; France Filion / A : Isabelle Valois

16h05

Notes prises par Patrick Leblanc

Minutes of the SLCD AGM November 22, 2022

Present:

Virtual:

- STEP: Juliette Godbout-Laurin
- SESUM : Amina Smaoui
- ASTRE : Jessica Minoarisoa
- MUNACA: Thomas Chalmers

In person:

- SLCD Chair: France Filion
- Treasurer: France Lebel
- OHS Officer: Isabelle Valois
- SÉRUM: Charles Gaudreau
- STUDENT: Bruce McCanna
- AMUSE: James Newman
- SUMMARY: Raymond Tchassem

- PSAC: Patrick Leblanc

Opening at 1:05 pm: P. France Lebel, S. Charles

1- Adoption of the agenda

- a. P: France Filion / A: France Lebel

2- Adoption of the minutes of January 21, 2022

Only one point to be modified in terms of attendance. Raymond Tchassem is a representative of the SÉSUM and not of the SÉRUM.

- a. P: France Filion / A: Charles Gaudreau

Visit from Yvon Barrière, REVP-Quebec

Indicated that Component and DCL employees will be able to join the PSAC insurance plan and the pension plan.

When conferences were held, DCLs were often under-represented. However, the AEC has changed the way it fills seats at conferences. In short, the DCLU is the largest group in the PSAC with 37,000 members. Thus, the selection will be made in full proportion to the PSAC's DCLU membership while taking into account that a vast majority of this number is in Quebec.

At the QFL, we have 2 important candidates to elect at the QFL Convention. Magali Picard as President and Andréanne Samson as VP of Women's Issues. Don't forget to register for the Convention.

The PSAC-Quebec Convention is coming up, stay tuned to register.

Finally, the PSAC-Quebec will proceed in the next few months to a consultation in order to improve our ways of doing things in order to become a more efficient organization.

3- Round table

SÉRUM: Negotiations are coming up with the PSA. Also, we lost our president. This is an important issue right now.

STUFF: Overall, we have very mobilized committees, especially on sexual violence.

AMUSE: The collective agreement is recently signed. We had a strike in March for a few days for the floor supervisors that was well covered by the media. We had some challenges with some of the ex-executors over the summer. Since then we have had a GA and have filled all the vacancies. Finally, the law teachers now have their union.

SUMMARY: We have had a bit of turbulence in the last few months. We have experienced computer system problems and the departure of four staff members. We have a lot of work to do to straighten this out. We were able to get the two collective agreements ratified in the last week.

ASTRE: We held a colourful race to raise awareness of mental health issues. Also, we have a new collective agreement in place until 2024.

STEP: Currently things are going well. STEP is trying to have discussions on inflation management. STEP is working with the other unions. There are still discussions to be had on the environment and telework. We are still looking for a member to file a complaint that will be supported by PSAC.

Patrick indicated that it is possible that PSAC will file a complaint at the CDPJ on the grounds of discrimination: gender and social status. The PSAC had started a case some time ago. But in order to continue the work, we need a member

SLCD: It was raised by France Filion to have a newsletter on news concerning SLCD, especially on the issue of finding a student who is to do an unpaid internship.

4- Finances

Unfortunately, we still haven't held our four meetings yet. But it is not impossible to hold two more meetings before the holidays.

There is currently \$24,000 in cash on hand.

5- Return on the Quebec Council

The members of the CQ have received training on the media and how to address journalists.

The QC also finished reviewing the resolutions from the last convention. The book of resolutions will be updated soon and will be available on the website.

France invited STEP and SÉtuE to submit a motion on unpaid internships. There is also a question of making a presentation to the CQ on this important subject.

6- Benefits for DCL employees, retirement and group insurance

DCLs who have employees are invited to consider joining the PSAC benefit plan. DCLs must gather information on their employees in order to allow the insurer to identify the costs for DCLs and their employees.

7- QFL Convention (item added)

The SÉtuE would like to know if there are any resolutions that will be sent to the Convention. SÉRUM intends to send a resolution on the environment and cyberbullying.

PSAC is asking that locals send as many delegates as possible and to let Zita, Assistant REVP know the names of your delegates by November 29th.

8- Communication with PSAC (Executive)

It is important to notify the REVP's assistant of any changes in your DCL's execs and committees. It happens regularly that the names of the executors are not up to date for the DCLs.

9- Elections

- a. Secretariat
- b. Non-academic Director/Assistant Director
- c. Academic Assistant Director/Director.

The elections are postponed to January 2023.

10- Next GA

The next GA will be on PSAC benefits. It will be on December 7th from noon to 1:30 pm.

Finally, the last GA of the year will be on December 19th in hybrid mode starting at 4:00 pm. The goal will be to brainstorm what is coming in 2023. Starting at 5pm, we will have a small holiday 5@7. The location has yet to be confirmed.

11- Varia

Juliette expressed her interest in facilitating communications, especially for SLCDs in the university sector.

FIUSE is an email group of student unions that is not under the umbrella of PSAC. However, to date, this organization is not really alive.

Patrick pointed out that it is in the interest of the SLCD to work with CQSU in order to better coordinate negotiations.

PSAC has formed a French language committee.

Adjournment of the GA

P; France Filion / A: Isabelle Valois

16h05

Notes taken by Patrick Leblanc

Translated with www.DeepL.com/Translator (free version)